

JOURNAL D'INFORMATION MUNICIPALE
DE LA VILLE DE PONT DE CLAIX

SUR LE
PONT

— DÉC. 2024 —

UN NOËL PONTOIS

DOSSIER : POURQUOI
AIMEZ-VOUS PONT DE
CLAIX ?

PLATFORME :
UN COMBAT POUR
L'EMPLOI

109



ÇA S'EST PASSÉ

... EN NOVEMBRE



ÉDITO

Voilà plus d'un mois que « les Vencos » se battent pour leurs emplois et l'avenir du site chimique de Pont de Claix majoritairement occupé par Vencorex. Victimes du retrait de l'unique actionnaire présent, le groupe Thaïlandais PTT-GC, ils luttent pour voir repris l'ensemble des salariés et des activités opérées à Pont de Claix.

Plus largement, ils sont à la pointe d'un combat pour la sauvegarde de l'industrie chimique dans notre pays. Nous le savons, la chute d'une plateforme comme celle de Pont de Claix peut entraîner d'autres et priver d'emplois des milliers de salariés.

C'est aussi autour de ces industries que s'organise la vie de la plupart des communes qui les accueillent, à l'image de notre ville, bâtie au cours de la révolution industrielle.

C'est parce qu'elle est une ville fondée par le travail que Pont de Claix a su, conserver le sens du collectif, de l'entraide et de l'hospitalité comme le montre le dossier de ce numéro.

Continuons de nous battre pour qu'elles demeurent et qu'elles vivent autour de ce qui depuis plus de cent ans fait notre richesse.

Christophe Ferrari
Maire de Pont de Claix,
Président de Grenoble-Alpes
Métropole

06/11

BIENVENUE AUX NOUVEAUX HABITANTS !

En 2024, de nouveaux habitants ont rejoint la commune. Le maire Christophe Ferrari et les élus les ont conviés à une réception en mairie pour faire connaissance, leur présenter les services publics de la Ville et répondre à leurs questions sur la vie locale.



11/11

LES MORTS POUR LA FRANCE COMMÉMORÉS

Une large foule était réunie au parc Borel pour commémorer l'anniversaire de la signature de l'armistice de 1918, célébrer le souvenir de la victoire et pour rendre hommage à l'ensemble des morts pour la France, qu'ils soient civils ou militaires et qu'ils aient péri sur le sol français ou lors d'opérations extérieures.



UNE RETRAITE DE CHEF !

Pendant 35 ans, il a œuvré à la cuisine centrale, s'est assuré que les petits Pontois mangent des repas bons, équilibrés et variés et a travaillé en équipe avec un enthousiasme communicatif ! Alain Baret, chef cuisinier de la Ville, est parti à la retraite en novembre.



ÇA VA SE PASSER

EN DÉCEMBRE ...

JEU. 5 DÉC. À 14H
TEMPS FESTIF
HAUT EN LUMIÈRES

Ateliers, spectacles, goûter : le centre social Irène Joliot-Curie vous invite à un moment de fête !

► **Centre social Irène Joliot-Curie**
► Rens. : 04 76 29 86 40

VEN. 6 DÉC. À 20H
LECTURE MUSICALE

De l'enfance à l'âge adulte, la Compagnie 7 Familles retrace le chemin d'une vie... en musique !

► **Bibliothèque Aragon**
► Rens. : 04 76 29 80 95

MER. 11 DÉC. À 15H
ANIMATION LIVRE
JEUNESSE

Animations sur le thème « Sports et petites bêtes », pour les 3 - 11 ans par l'association Folije

► **Bibliothèque Aragon**
► Rens. : 04 76 29 80 95

JEU. 12 DÉC. À 18H30
CONSEIL MUNICIPAL

À suivre en direct sur Facebook ou sur place en mairie !

► **Mairie - Salle du conseil municipal**
► Rens. : 04 76 29 80 00

JUSQU'AU 17 JAN.
EXPOSITION
À LA RECHERCHE
DE LA LUMIÈRE

L'ombre et la lumière se transforment en émotions sous le pinceau délicat d'Ali Benhamel...

► **Maison des associations**
► Rens. : 04 76 29 80 44

JEU. 12 DÉC. À 20H
SPECTACLE DE NOËL
DU CONSERVATOIRE

Les ateliers théâtre du SIM Jean Wiéner vous invitent à découvrir leur création de cette année ! Gratuit, sur réservation.

► **L'Amphi**
► Résevation : 04 76 99 25 25

VEN. 13 DÉC. À 16H
TEMPS FESTIF
TOUT'EN PAILLETES

Venez célébrer la fin de l'année dans les paillettes avec un goûter partagé et des animations !

► **Centre social Jean Moulin**
► Rens. : 04 76 29 86 60

SAM. 14 DÉC. À 14H
NOËL À PONT DE CLAIX

Les lutins du Père Noël viennent animer la ville le temps d'une après-midi !

► **Place du 8 mai 1945**
► Rens. : 04 76 29 80 80

**SAM. 14 DÉC.**
DE 9H À 20H
MARCHÉ DE NOËL

Organisé par le Club du temps libre

► **Espace Beau Site**
► Rens. : 06 82 18 10 91

JEU. 26. VEN. 27
ET SAM. 28 DÉC.
DE 10H À 12H
ATELIER SLAM

Venez vous essayer à l'écriture et à la mise en voix avec le slammeur Kifftout. À partir de 8 ans, sur inscription.

► **Bibliothèque Aragon**
► Rens. : 04 76 29 80 95

JEU. 5 DÉC. À 20H
AMASIA

Fragments et Flobath
Concert dessiné

Dès 10 ans | Durée : 1h

MER. 18 DÉC.
À 15H30
COMMENT ATTRAPER
UNE ÉTOILE

Cie Comme une étincelle

Théâtre visuel, cinéma d'animation et ombres

Dès 2 ans | Durée : 35 min

► **Réservation sur bit.ly/AmphiPdC**

ou au 04 76 29 86 38

L'amphi
LE PONT DE CLAIX

Place Michel
Couëtoux

LES AMBASSADEURS DU CLIMAT POURSUIVENT LEUR TRAVAIL

L'année dernière, 16 collégiens ont pris part à la Convention citoyenne des jeunes pour le climat, organisée par la Ville. Depuis la présentation de leurs préconisations au conseil municipal, ils ont continué à se former et sensibiliser d'autres personnes aux enjeux climatiques.



Le remise du prix Territoria à l'Assemblée nationale

EN 2023-2024 : UNE CONVENTION CITOYENNE POUR LE CLIMAT

Comment réduire les émissions de gaz à effet de serre et atteindre la neutralité carbone ? Les jeunes ont formulé des préconisations dans les domaines des transports, de l'énergie, de la gestion des ressources, de l'alimentation, et ont appelé à renforcer les actions de sensibilisation, pour informer les écoliers et les collégiens.

DEPUIS SEPTEMBRE 2024 : DES ÉCODÉLÉGUÉS AU COLLÈGE NELSON MANDELA

Plusieurs participants de la Convention ainsi que de nouveaux élèves motivés endossent ce rôle. Il leur permettra de mettre en œuvre une partie des actions de sensibilisation qu'ils avaient imaginées, au collège et dans les écoles primaires de la Ville.

LE 4 OCTOBRE 2024 : UN PARLEMENT MINIATURE

Les écodélégués ont pris part au Parlement génération transition, organisé par le journal *Libération* dans le cadre de son événement Climat Libé Tour.

Comment se rafraîchir en ville, mieux se loger, comment se déplacer ? Les élèves ont passé la journée, à la MC2, à échanger avec d'autres jeunes sur l'adaptation au changement climatique. Ils ont ensuite présenté leurs propositions à des journalistes.

LE 13 NOVEMBRE 2024 : UN PRIX À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

Pont de Claix a reçu le prix Territoria argent, dans la catégorie « Gouvernance » pour l'organisation de la Convention citoyenne des jeunes pour le climat. 4 participants de la Convention se sont rendus à l'Assemblée nationale le 13 novembre, en compagnie du maire Christophe Ferrari et de l'adjoint à la jeunesse Maxime Ninfosi pour recevoir le prix des mains de la ministre Françoise Gatel, ministre déléguée auprès de la ministre du Partenariat avec les territoires et de la Décentralisation, chargée de la Ruralité, du Commerce et de l'Artisanat. La députée de l'Isère Marie-Noëlle Battistel les a accueillis à l'Assemblée nationale.

BUS, TRAM, TRAIN : ÇA ROULE À PONT DE CLAIX

Si vous êtes lassé des embouteillages, le moment est venu d'opter pour l'une des nombreuses options de transports en commun disponibles sur le territoire !

À Pont de Claix, chaque trajet a sa solution ! On peut se déplacer en bus avec les lignes urbaines et périurbaines (les C2, 25, 64 et 66 mais aussi la 16 dont le terminus a changé en septembre pour desservir Meylan) et les lignes régionales (T75, T90, T92, T95 et C13, nouveau nom de la X03). Il est aussi possible d'opter pour le train, avec la ligne Grenoble-Gap qui propose entre 5 et 9 passages par jour dans chaque sens, ou encore le tram A, avec son terminus au pôle d'échange multimodal l'Étoile.

Avec les emplacements pour vélos et les parking-relais, vous pouvez aussi jouer la carte de l'intermodalité et rejoindre Échirolles en voiture, tram ou vélo pour ensuite monter dans le train menant à Grenoble, Valence, Chambéry ou encore Saint-André-le-Gaz. Des options variées, que de nombreux habitants ont déjà adoptées, comme Dolly Thako, 39 ans : « Les transports en commun, je les prends tous les jours, ou presque,

que ce soit pour me déplacer en ville ou pour aller jusqu'à Grenoble. Pour moi qui ne suis pas très à l'aise à vélo, c'est à la fois sécurisant et très pratique : on peut regarder en avance dans combien de temps passe le prochain bus et on sait qu'il sera là à l'heure ! »

Et si vous sautiez le pas, vous aussi ? Tout le détail des lignes et les liens utiles sont à retrouver sur le site de la Ville (menu Vie quotidienne, page Déplacements).



UNE RÉNOVATION THERMIQUE EXPÉRIMENTALE

Transformer des logements anciens en logements à énergie positive : voilà le pari réalisé par plusieurs entreprises, qui sont intervenues sur la résidence Les Écrins de Pont de Claix.



Quand le froid reprend ses quartiers, il est tentant de se calfeutrer chez soi et de monter le chauffage. Mais pour rester au chaud et éviter de faire grimper les dépenses d'énergie, un élément est primordial : avoir un logement bien isolé. C'est désormais chose faite pour les 4 villas de la résidence

Les Écrins, construites dans les années 80 et gérées par le bailleur Pluralis. Celles-ci ont bénéficié d'une solution de rénovation innovante : le procédé EnergieStrong, développé par le consortium d'entreprises Es'Ope. Les travaux ont duré plusieurs mois. Ils ont consisté à isoler les logements par l'extérieur avec des éléments préfabriqués en usine, installer une tour multifonction pour le chauffage, la ventilation et l'eau chaude et installer des panneaux photovoltaïques pour permettre la production et l'autoconsommation d'énergie. Le résultat ? Les logements sont désormais à énergie positive, c'est-à-dire qu'ils produisent davantage d'énergie qu'ils n'en consomment. Ils sont également bien plus confortables pour leurs occupants !

► Il s'agit d'une innovation, qui n'est pas encore répliquable pour les particuliers. Toutefois, si vous souhaitez isoler votre logement, des aides existent, notamment de la Métropole. Renseignements sur : www.grenoblealpesmetropole.fr/180-isoler-ma-maison-avec-mur-mur.htm

SUR LE FOND



Des histoires pontoises

*Il est un petit bourg auprès d'une rivière
Qui porterait le nom, dit-on, de Pont de Cla
Dont le grand château d'eau
et le Pont Lesdigières
Séduisent l'habitant, ne le lassent jamais*



*Mais quel est le secret de cette petite commune
Née dans la papeterie et dans la chimie ?
Est-ce pour ce rugbyman, qui souvent fait la une ?
Ou pour ses habitants dont on fait des amis ?*

*D'où vient l'attachement, d'où vient cette fierté ?
Est-ce pour ses grands parcs à l'aspect bucolique ?
Être Pontois un jour, c'est vouloir le rester
Cette ville au grand cœur doit être un peu magique...*



ix



ET VOUS, I

VIVEZ-VOUS À P

*On entend régulièrement les Pontois exprimer leur attachement à leur ville.
Nous sommes allés rencontrer cinq Pontois pour leur demander pourquoi ils sont restés.
Certains sont arrivés par amour, d'autres par hasard.*



Alain Forcolin,
cordonnier, centre-ville

Parce que je suis venu y travailler

“Rien ne me prédestinait à venir à Pont de Claix, c’est une ville que je connaissais parce qu’elle était sur la route des vacances. Je suis cordonnier depuis 40 ans, et on m’a dit qu’il y avait à Pont de Claix un cordonnier qui voulait prendre sa retraite. On a fait affaire et ça fait 20 ans que je suis là ! C’est une commune dynamique ! Il y a un savoir-vivre différent des autres villes, c’est comme un petit village. Maintenant j’ai acheté ici, donc ma vie est là. Et puis il y a tout à Pont de Claix : les transports, les services, les commerces. Toutes ces commodités ça compte. J’approche de la retraite et les gens me demandent “comment on va faire sans vous ?”. Je pense que je ferai du rab ! Globalement je suis satisfait de ma clientèle : si on aime parler, plaisanter, ça vous revient.”



POURQUOI PONT DE CLAIX ?

*chement à leur ville. Mais comment expliquer ce ressenti ?
der ce qui les avait fait éménager ou rester à Pont de Claix.
hasard. Ils nous racontent ce qu'ils aiment ici.*

CÔTÉ VILLE

- ▶ Primeur, boulangeries, banques, fleuristes, coiffeurs, opticiens, restaurants et cafés : plus de 30 commerces participent à animer le centre-ville de Pont de Claix.
- ▶ La Ville a investi ces dix dernières années pour embellir le centre-ville, en rénovant les places Salvador Allende et du 8 mai 1945 et en accompagnant les

propriétaires pour la rénovation et l'embellissement des façades.

- ▶ La commune accueille également un marché tous les dimanches de 8h à 13h sur la place des Alpes. Un lieu de rencontres et d'approvisionnement pour de nombreux habitants du sud de la Métropole.

Parce que c'est une ville familiale

“Pont de Claix, c'est ma ville de naissance. Ma mère y vit depuis 50 ans, j'y ai grandi, et quand je me suis mariée j'ai décidé de rester ici pour fonder une famille. Ce qui me plaît, c'est que c'est une ville qui est pensée pour les enfants.

Il y a toujours des événements pour les occuper, et beaucoup de choses auxquelles ils peuvent avoir accès gratuitement, par exemple le Pass'Sport Culture qui permet de s'inscrire à un club ou d'aller voir des spectacles. Et puis il y a des parcs ! Il y en aura bientôt un nouveau aux Minotiers, pour lequel on a même été consultés : des gens sont passés devant l'école pour demander l'avis des parents.

Plus généralement c'est une ville où il y a une bonne ambiance et de bonnes valeurs, les gens savent faire preuve de bienveillance et de respect, et c'est pour ça qu'on s'y sent bien.”



Sabrina Boukersi,
mère au foyer, Minotiers

CÔTÉ VILLE

- ▶ Ateliers sur l'éducation, sessions d'écoute pour les parents d'adolescents, semaine de la petite enfance... De nombreux événements à destination des parents et de leurs enfants sont organisés par la Ville et le Centre communal d'action sociale. Retrouvez-les dans l'agenda du site web : pontdeclaix.fr/agenda
- ▶ La Ville a lancé en 2020 le Pass'Sport Culture, un chèque, offert à tous les enfants pontois, qui prend en charge jusqu'à 40 € sur l'adhésion à un club ou une association. Il contient aussi une entrée au centre aquatique Flottibulle et une place à l'Amphi, en compagnie d'un parent.

Pour les commerces et les activités à côté de chez moi

“À la retraite, je cherchais à m'installer dans une ville où je puisse me déplacer facilement, sans prendre la voiture pour aller faire des petites courses, chercher le pain et que ça soit aussi un coin un petit peu vivant. J'ai trouvé une petite maison pas très loin de la mairie où je me suis installée en octobre 2023. J'ai choisi Pont de Claix parce que c'était bien situé au niveau géographique. Il y a des parcs, un torrent à proximité. Il y a plein de choses à découvrir à l'extérieur aussi : La Mure et son petit train, la ville thermale d'Uriage, le Vercors et ses randonnées... Une fois installée, je suis allée poser des questions à la mairie. J'ai découvert Flottibulle, la bibliothèque. Je suis aussi devenue bénévole au Club du temps libre. Pour s'intégrer, je pense qu'il faut être ouvert et faire ses recherches, tout le monde est là pour nous guider !”

Isabelle Lavigne,
retraîtée, centre-ville

CÔTÉ VILLE

- ▶ Il existe une quinzaine de squares et espaces verts à Pont de Claix, dont trois grands parcs : Borel, le plus ancien, et les parcs Simone Lagrange et Charlotte Bon, créés en 2019 et 2022.
- ▶ 10 lignes de bus et de cars passent par Pont de Claix, ainsi que le tram A et la ligne de TER Grenoble-Gap (plus d'informations en page 5).
- ▶ Colis des aînés, galette républicaine, repas des aînés : la Ville propose de nombreuses surprises aux seniors de 70 ans et plus. Inscrivez-vous au 04 76 29 86 40
- ▶ Deux associations pour les seniors sont actives à Pont de Claix : le Club du temps libre et la Passerelle des âges.

Pour sa culture du vivre-ensemble et de la solidarité



Christophe Ferrari,
maire, centre-ville

“J’ai 55 ans et j’ai toujours habité à Pont de Claix. C’est une forme de petit village, de ville à taille humaine, dans laquelle on se connaît tous. C’est une ville ouvrière aussi, on est à peu près tous des enfants d’ouvriers, et donc il y a un attachement très fort des gens au collectif. On aime s’impliquer dans la vie associative, construire des choses pour les autres. C’est un endroit où on aime le vivre ensemble et où on a plaisir à se retrouver. Que ce soit via le tissu associatif, ou avec les familles avec lesquelles on a nos enfants à l’école, il y a des relations d’hyper proximité, de solidarité. L’empathie, le plaisir d’être avec les autres, c’est ça qui a fondé Pont de Claix. C’est tout cela qui me rend heureux et fier d’être maire de la commune.”

CÔTÉ VILLE

► Plus de 80 associations sont actives à Pont de Claix. Elles sont soutenues par la Ville, notamment au travers de la Maison des associations qui est depuis 2013 un support en termes d’aide à projet, de matériel et d’outil de développement des projets associatifs.

► Pont de Claix est une ville industrielle, notamment avec la présence de deux grands employeurs, Becton Dickinson (fournitures médicales) et la plateforme chimique, employeur historique sur le territoire aujourd’hui menacé par le redressement judiciaire de l’entreprise Vencorex (voir p. 4). Au total, 292 entreprises sont implantées sur la commune.

Parce que c’est pratique pour les jeunes parents

“On s’est installés à Pont de Claix il y a un peu plus d’un an avec ma compagne parce que ça nous permettait de nous rapprocher de notre lieu de travail (Eybens pour moi et Pont de Claix pour elle), et ça nous évitait de faire 40 km aller et retour tous les jours. Ce qui est pratique ici, c’est que tout est à côté : la crèche, la boulangerie... Il y a aussi un marché qui est super, et on peut y aller à pied. Et surtout, il y a beaucoup de choses à faire pour notre fille de 13 mois. On l’emmène aux bébés nageurs à Flottibulle, aux spectacles. Le mois prochain on sera à la bibliothèque pour la lecture de contes pour les 0-3 ans. C’est une chance de pouvoir faire tout ça ! Et quand on veut simplement aller en promenade avec elle, on peut aller au parc Borel ou pousser jusqu’à Claix ou Champagnier, qui ne sont pas très loin.”



Adrien Giron,
étancheur, Îles de Mars

CÔTÉ VILLE

► Pont de Claix accueille 104 enfants en crèche, sur 3 structures : crèche Française Dolto (créée en 2022), multi-accueil Jean Moulin et crèche familiale.

► Gym, musique, football, danse, natation : de nombreuses associations pontoises proposent des cours dès l’âge de 3 ans.

Retrouvez les sur : pontdeclaix.fr/le-passport-culture

► Chaque année à l’Amphi et à la bibliothèque Aragon une large part de la programmation culturelle est dédiée aux tout-petits : spectacles dès 6 mois, animations pour les 0-3 ans...

PLATEFORME : UN COMBAT POUR L'EMPLOI

Les salariés de Vencorex poursuivent le mouvement de grève pour protester contre la fermeture du site. Une lutte importante, qui concerne plus de 6 000 emplois sur le territoire.

LE POINT SUR LA SITUATION

La société Vencorex est placée en redressement judiciaire depuis le 10 septembre dernier et les emplois de ses 460 salariés sont menacés. Cette situation est d'autant plus préoccupante qu'une fermeture de Vencorex risquerait de déclencher une réaction en chaîne dans l'industrie chimique locale et chez ses sous-traitants, ce qui menacerait 6 000 emplois au total.

À ce jour, seule l'entreprise BorsodChem, a déposé une offre de reprise, qui ne concerne qu'une des activités de la société Vencorex et ne permet pas de maintenir toute l'activité du site.

Suite aux demandes formulées par les

organisations syndicales, le tribunal de commerce de Lyon a prolongé jusqu'au 6 mars 2025 la période d'observation, pendant laquelle d'autres repreneurs potentiels peuvent se faire connaître.

Un espoir ténu pour les salariés, néanmoins tempéré par les représentants syndicaux.

« La prolongation est une bonne nouvelle, mais une première vague de licenciements pourrait avoir lieu dès janvier si d'autres offres ne sont pas formulées. Nous sommes persuadés que la solution ne peut pas venir des industriels seuls, qui reprendraient le site par petits morceaux, mais d'une réponse globale de l'État », résume Séverine Dejoux, déléguée du syndicat CGT.



DE NOMBREUX SOUTIENS

Depuis le 23 octobre, les salariés de Vencorex sont en grève et occupent l'entrée de la plateforme pour alerter sur leur situation et sur les enjeux du maintien d'une industrie chimique sur le territoire. Ils ont reçu le soutien des élus locaux et notamment du maire Christophe Ferrari, qui continue de suivre ce sujet de près pour obtenir de l'État qu'il prenne ses responsabilités dans ce dossier. Plusieurs représentants politiques et syndicaux se sont également rendus à Pont de Claix pour épauler les salariés.

Les habitants témoignent également régulièrement leur solidarité au mouvement, par exemple en apportant de la nourriture sur le piquet de grève. Une aide bienvenue alors que les salariés entament leur deuxième mois de mobilisation pour sauver le site !



► Défendez l'avenir de la plateforme en signant la pétition via le QR code ou le site pontdeclaix.fr

signez la pétition



POUR LE PLAISIR DE LA DANSE

Mettre en mouvements ses chansons préférées, transmettre des émotions grâce à la danse, voilà quelques-unes des propositions de l'école de danse Ellipse, association pontoise active depuis déjà 4 ans !



Il est midi ce samedi 31 août et dix danseuses s'élancent sur la place de Winsen, en Allemagne. Pour la fête des cultures, l'école Ellipse s'est jointe à la délégation pontoise et fait la démonstration de ses talents. Pas, sauts et chassés s'enchaînent, sur des chansons françaises mêlant variété, pop et rap. Une chorégraphie inédite, apprise pendant les cours et répétée pendant un week-end de préparation. Voilà un exemple des nombreux projets de l'école de danse Ellipse, créée en 2020 par la professeure de jazz Isabelle Rodrigues et son ancienne élève Marie Marmillon, qui souhaitent proposer des cours à Pont de Claix. « *La danse jazz est très moderne. C'est cette danse qu'on voit dans les clips, ou dans des événements comme l'Eurovision* », explique la professeure. Et ses adeptes sont nombreux : cette année, l'association propose 6 cours par semaine, pour un public de 58 élèves allant des tout-petits aux adultes. En plus du bureau de l'association, une dizaine d'adultes bénévoles

donne un coup de main lors du spectacle de Noël et pour les représentations lors du festival Solstice.

Ce dynamisme permet à l'association d'avoir déjà, en 4 ans d'existence, de beaux accomplissements derrière elle : « *Nous faisons en fonction des envies des gens. Une élève nous a dit pour rigoler qu'elle aimerait bien danser à Disney, on s'est renseignés et on a vu qu'il existait un concours* », raconte Isabelle Rodrigues. Après un an et demi de travail, Ellipse envoie sa vidéo de candidature. Quelques mois plus tard, les danseuses se produisent sur la scène Vidéopolis de Disneyland Paris. De quoi mettre des étoiles dans les yeux des participantes ! Parmi les projets à venir : des rencontres chorégraphiques auxquelles prendront part les adultes et les adolescents et la participation de deux enfants au concours national de danse à Valence. « *On essaie d'amener de la performance, et de l'amusement !* », conclut Isabelle Rodrigues.

► **Pour découvrir la danse jazz, rendez-vous au spectacle de Noël de l'association, le lundi 16 décembre de 19h à 20h, au Foyer municipal. Vous pouvez également faire un cours d'essai. Renseignements : ecole.ellipse@gmail.com**

PONT DE CLAIX UNE VILLE QUI AVANCE

MAJORITÉ MUNICIPALE

Christophe Ferrari, Sam Toscano, Isabelle Eymeri-Weihoff, Maxime Ninfosi, Souad Grand, Mebrok Boukersi, Fatima Benyelloul, Gilbert Bonnet, Louisa Laib, Delphine Chemery, Maurice Alphonse, Michel Langlais, Alain Soler, Dominique Vitale, Jean Rotolo, Athanasia Panagopoulos, Laurence Bonnet, Cristina Gomes-Viegas, Dolorès Rodriguez, Nathalie Bousboa, Myriam Martin-Arrête, Virginie Tardivet, Ferhat Cetin, Linda Yakhou, Rémi Besançon, Nader Dridi, Edmond Arrête, Marina Bernardeau

Papeteries, Arc-en-Ciel, Le Bourg, Olympiades, Iles de Mars, Jean Moulin, Villancourt, Taillefer, ces noms égrainent les époques et raisonnent en nous. Pont de Claix, à taille humaine, où l'on dit souvent que tout le monde se connaît, traverse les temps depuis 150 ans.

Née autour de l'industrie du papier, développée grâce à la plateforme chimique, des générations de familles pontoises venant avec leurs histoires, leurs parcours, s'y sont installées, pour créer cette identité singulière et diverse, populaire et travailleuse, fraternelle et solidaire. Une ville au sein de laquelle chacun peut trouver sa place. Pont-de-Claix, terre d'accueil, c'est ce que nous souhaitons aux nouveaux arrivants. Tournée vers vous, nous voulons faire perdurer cet attachement, continuer à faire évoluer la ville, vous la faire aimer, garder cette ambition totale pour accompagner les familles, nos enfants, nos aînés, ceux qui s'engagent au quotidien pour faire de cette ville une ville qui avance.

AGIR ENSEMBLE POUR PONT DE CLAIX

Julien Dussart, Lydie Soler

Nous voulons remettre les citoyens au centre de la gestion des services publics, car ce sont eux qui les utilisent au quotidien : écoles, transports, santé. Pourtant, beaucoup se demandent qui fait quoi. L'État s'occupe des grandes missions (éducation, sécurité), la région gère les transports et l'économie, le département intervient sur l'aide sociale et les collèges, et la commune prend en charge les écoles, l'entretien des rues et les services de proximité. Ce "millefeuille administratif" est souvent trop complexe et opaque pour les habitants.

Les citoyens attendent des services publics plus accessibles, efficaces et transparents. Nous devons donc simplifier cette organisation et mieux coordonner les actions entre les différents niveaux de collectivités. Notre priorité est d'écouter leurs besoins, rendre les services plus clairs et adaptés à leur quotidien. Il est essentiel de placer les citoyens au cœur des décisions pour améliorer leur qualité de vie.

REPRENONS LA PAROLE

Daniel Bey, Patrick Durand, Alain Simiand

Après avoir été reçu en Mairie au mois de mai 2023, le collectif « quartier Villancourt/120 toises » est toujours en attente de réponses sur plusieurs points (Installation de chicanes et signalisation au sol pour réduire la vitesse sur la rue du 19 mars 1962, aménagements paysagers, problèmes de stationnement, nettoyage de la voirie, refoulement du réseau souterrain, installation de caméra vidéosurveillance sur le parking du stade Villancourt suite à des problèmes de vente de stupéfiants).

À l'écoute des quartiers, nous ne pouvons que regretter cette situation. Il est essentiel que les quartiers soient traités de manière à ce que leurs habitants s'y sentent bien. Dans nos actions, nous plaçons en priorité le bien-être des pontoises et pontois, et la vie de quartier en est le socle.

Nous demandons donc à M. le Maire de faire en sorte que les divers collectifs et autres groupements d'habitants aient des réponses à leurs difficultés. Leur engagement doit être reconnu.

Pour nous suivre : <https://sites.google.com/view/reprenonslaparole38800>

INÉDIT

DAUPHI-NÉE

pour écrire !

Si vous vivez à Pont de Claix, vous l'avez forcément déjà croisée, appareil photo autour du cou et carnet à la main : Josiane Morel, correspondante locale pour le Dauphiné Libéré, nous raconte les ficelles du métier.



Elle connaît Pont de Claix sur le bout des doigts, mais c'est dans les Hautes-Alpes, pour le *Dauphiné Libéré* de Briançon que Josiane Morel a fait ses premiers pas dans le journalisme en 1989. « C'est une activité à laquelle je me suis formée sur le tas, raconte-t-elle. À l'époque, on me fournissait quelques pellicules noir et blanc pour mes photos et j'envoyais mes textes par courrier postal. Aujourd'hui heureusement tout se fait sur un logiciel ! »

Après une interruption de quelques années et un déménagement, elle reprend la plume en 2009 comme correspondante locale, à Pont de Claix cette fois-ci. Reportage sur une commémoration un jour, sur un marché de Noël associatif le lendemain, dans la vie de Josiane, les journées se suivent et ne se ressemblent pas. « Il y a des périodes très animées dans l'année, alors il faut un bon sens de l'organisation pour s'y retrouver. Il faut aussi être curieux et bien se renseigner sur les

sujets : difficile de parler d'un match de rugby si on n'en connaît pas les règles par exemple ! »

Au-delà de cette polyvalence, le métier demande surtout des qualités humaines. « C'est une activité où on rencontre beaucoup de monde, alors il faut être affable et bien se souvenir des gens. Il y en a dont on suit le parcours sur plusieurs années ! Souvent, ils sont heureux qu'on s'intéresse à leurs projets, il arrive même qu'ils vous remercient pour les articles. »

Si elle n'a pas encore mis le point final à sa carrière, Josiane a l'envie de transmettre et invite les Pontois, notamment les jeunes, à s'essayer au métier : « Faire quelques prestations pour un journal, le week-end par exemple, ça peut-être une bonne façon de financer ses études, et c'est quelque chose qui peut être valorisé sur un CV ! »

Alors si vous avez comme elle la passion des mots et l'envie de raconter Pont de Claix, à vos plumes !

Le Dauphiné Libéré cherche son ou sa futur(e) correspondant(e) local(e).

► Renseignements au 04 76 88 73 37 ou sur LDLcentregre@ledauphine.com

Directeur de publication Christophe Ferrari, Conception, réalisation, photos Service communication - F. Albe, M. Debaeq,
A. Lascurrettes, O. Latour, N. Llado et le soutien de Sabrina Ibaou Crédits iconographiques Mustapha Ferkous (p.2), Photographie Territoria (p.4),
École Ellipse (p.11) Impression 5800 exemplaires Imprimerie Notre-Dame Montbonnot N° ISSN 1245-1371

